

LE PRÉSIDENT KAUNDA DE LA ZAMBIE

Kenneth David Kaunda est né en 1924. Son père était un missionnaire de l'Église d'Écosse et sa mère une des premières enseignantes africaines dans la région. Sa carrière d'enseignant cède vite la place à ses intérêts politiques et à son engagement dans la lutte pour l'indépendance dans les années 50.

En 1960, il est élu chef du United National Independence Party, qu'il vient de former. En 1964, il retire la Rhodésie du Nord de la Fédération de Rhodésie et du Nyassaland et, en octobre de la même année, il devient Président du nouvel État indépendant de Zambie.



Le Président Kaunda est l'un des hommes d'État les plus influents d'Afrique. Président du Mouvement des pays non alignés en 1969 et deux fois président de l'Organisation de l'unité africaine (OUA), il est à la tête des États de la ligne de front depuis leur regroupement. Depuis plus de vingt ans, il est à la pointe des efforts internationaux pour mettre un terme à l'apartheid en Afrique du Sud et établir la paix ailleurs en Afrique australe, notamment en Rhodésie dans les années 70 et au Mozambique et en Angola dans les années 80.

Auteur ou coauteur de sept ouvrages, il a reçu des diplômes honorifiques d'au moins six universités, dont celle de Windsor (Ontario) en 1966. Le Président Kaunda est déjà venu au Canada à plusieurs reprises, la dernière fois en 1987 pour participer à la Réunion des chefs de gouvernement des pays du Commonwealth à Vancouver.

Le Président est un ardent défenseur de l'unité nationale dans son pays. Son dévouement à la cause de l'"humanisme" a donné naissance à ce que les Zambiens considèrent comme leur philosophie officielle de gouvernement.

Le Président Kaunda est marié à Betty Banda; ils ont neuf enfants.